

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIÓDICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



1.º ANIVERSARIO
LA SEÑORA

D.ª MARIA DE LA CONCEPCION LOPEZ
DE SOBREVÍAS Y TRIVES

viuda de Echeverría,

falleció el día 3 de Abril del año anterior

R. I. P.

Todas las misas que mañana lunes se celebren cada media hora, desde el alba hasta las doce, en la iglesia de la Merced, estando S. D. M. Manifesto, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Su hijo, hija política, nietos, primos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y personas piadosas, asistan á estos cultos, pidiendo á Dios por el eterno descanso de la finada; quedándoles reconocidos.

El Excmo. Sr. Obispo ha concedido 40 dias de indulgencias á todos los fieles que rezaren un Padre Nuestro, Responso, Tercio de Rosario, oyeren una misa ó hicieren una comunión, en sufragio de la finada.

REVISTA DE LA SEMANA.

En lo que escribimos ayer, en la sección del día, quedó hecha la revista de la semana, y por tanto, poco es lo que se puede añadir á lo dicho.

Hemos de consignar, sin embargo, el mal efecto que produce en el pueblo al ver lo excasamente representado que asiste el ayuntamiento á actos religiosos de la importancia de los Oficios de Jueves Santo y á las procesiones de estos días. Se cree, y con razón, que siendo el ayuntamiento una representación de la ciudad, se falta á esta, en primer lugar, cuando los concejales no contribuyen á que esté digna y numerosamente representada. Dos ó tres concejales, los pocos que suelen concurrir á estos actos, representan al ayuntamiento dignamente; pero á la ciudad, no; porque para satisfacer las justas exigencias de esta, es necesario que haya mas voluntades dispuestas en su obsequio. Nosotros comprendemos que haya concejales que no vayan al ayuntamiento, y que esten retirados por algun tiempo de los negocios político-administrativos del municipio; pero retraidos de honrar á la ciudad, ostentando su representación en los actos solemnes, religiosos, ó cívico populares, no lo comprendemos. Que por disgustos internos ó por exigencias políticas (casi siempre mal fundadas) se deje á un alcalde sin quien le acompañe en las sesiones, se explica pero dejar á la Ciudad en las calles pobrísimamente representada, no. Cuantos asistimos á esos actos, en los templos y la multitud de las vías públicas, somos los primeros lastimados ó ofendidos.

También debemos recordar el plácido silencio de las 48 horas que me-

dian desde las 10 de la mañana del Jueves á la misma hora del Sábado Santo. Ni un coche, mas que el del correo, ni una tartana alborotadora, ni un repique ensordecedor. Solamente el reloj de la Catedral dejaba oír las pausadas campanadas de las horas. Aunque ese silencio, si se prolongase, sería un silencio sepulcral, comprendemos perfectamente que guste y que se pueda desear que no se turbara nunca.

El número considerable de los mendigos callejeros que hay en esta ciudad, se ha aumentado estos dias con más de mil forasteros, en su mayoría manchegos y algunos gitanos. La invasión de todos los años, ha sido más crecida en el presente; y no hay que desconocerlo, si cerrar los ojos á la verdad: por mas que nos importunen, son pobres y piden porque tienen necesidad y muchísimos hijos, por lo visto. Se conoce que ahora vienen á cojer su primera cosecha y á comer habas; después vendrán á segar y á refrescarse con pepinos pajizos. Importunos, insolentes, y malos como son, son pobres; y aunque no sea mas que por quien los recomendamos, diciéndonos «que siempre tendríamos pobres entre nosotros»; hay que socorrerlos.

Hemos nombrado las habas y no podemos pasar de este artículo, sin dedicarle algunas palabras. En estos momentos, habrá en la Huerta de Murcia 25.000 tahullas plantadas de habas, cuyas matas, poniendo cada tahulla á 300 arrobas, que no es mucho poner, ostentan siete millones y medio de arrobas. Esta cantidad parece que no mengua, apesar de que se extraen de los bancales, diariamente, para la exportación, para la plaza y para la venta callejera, más

de dose mil arrobas. Y así se comprende, que después de vender en verde cuanto se puede, se cojan y se sequen todavía en tal cantidad, que pasen de diez mil fanegas las que puedan hacerse en esta Huerta, para los caballos y para otros usos.

No lo hemos visto ni nos atrevemos asegurarlo; pero sospechamos que las habas tostadas y molidas han de entrar en muchos comestibles. Ah! y que toda la adulteración que llevasen fuesen las habas!

Estas se cotizan hoy, en la venta al menudeo por las calles, á 60 céntimos la arroba. ¡Y estan tiernas como el agua! Así se comprende que venga esa nube de pobres manchegos á matar el hambre y á satisfacer el deseo de cosa fresca y delicada... ellos que han pasado el invierno á pasto seco!

En la Huerta, hoy, no se duda tampoco lo que se va á comer, almorzar, ó cenar; si acaso se discute, es como se van á hacer, las habas se entiende.

—¿Qué vamos á cenar esta noche? —le dice la mujer al marido.

Y este, contesta ya, sabiendo de lo que se trata:

—Hazlas como quieras.

Con razon decía un huertano:— ¿Dónde no haya pimientos y tomates, qué comerán?

¿Pues y donde no haya habas?

DON JULIAN CALVO.

Nació este modesto y distinguido compositor en la ciudad de Murcia, el 21 de Diciembre de 1835, siendo sus padres D. José Calvo Lopez, profesor de música, y D.ª Maria de Gracia Ramirez de Arellano.

Desde muy niño mostró D. Julian suma afición al arte que su señor padre profesaba, tanto, que á los seis años empezó con el autor de sus dias el estudio del solfeo, y sucesivamente del piano, violin, flauta, nociones de armonía y de canto llano. El padre de nuestro biografiado habia recibido su completa educación musical en el célebre colegio de S. Leandro, de donde salió para ser músico mayor de Caballería 3.º de Ligeros.

Á la edad de once años entró don Julian á tocar el flautín en la banda municipal de Murcia. Dato interesante: en igual fecha y corporación ingresó, como cornetín, el hoy popular y celebrado maestro Fernandez Caballero.

Poco después fué recibido como segundo flauta en la Capilla de madres Agustinas.

Deseando ensanchar la esfera de sus conocimientos musicales y habiendo manifestado el niño Julian grandes facultades para la armonía y composición, pues descendiéndolas habia compuesto una *galop* para orquesta, unos *gozos* á la Purísima y una *romanza* para canto y piano, su padre empezó á inculcarle los prin-

cipios fundamentales de la armonía y composición, siguiendo el método de D. Indalecio Soriano Fuertes, al mismo tiempo que le hizo conocer otros instrumentos, además de los citados, para enseñarle el arte de la instrumentación.

En 1851 no pudiendo su padre, por sus muchas ocupaciones, dedicarse con la asiduidad debida á la educación musical de su hijo para que adelantase en la armonía y composición y reconociendo, por otra parte, la superioridad del célebre maestro D. Agustin Gimenez, puso á aquél bajo la dirección de éste, para que aprendiese dichas materias y el órgano, con cuyo instrumento hubo de identificarse para toda su vida.

Lo primero que compuso, fueron tres versos de un *Miserere* de grandes dimensiones para la procesion del *Entierro de Cristo*, que presentó el año 54. En Febrero del 66 terminó los ochos números restantes, estrenándose la obra en la Catedral de Murcia, en la cual se ha repetido varios años. En otras catedrales se ha cantado también y se canta con mucho éxito.

En Diciembre del 54 obtuvo la plaza de organista de la parroquia de S. Antonio, que habia desempeñado anteriormente D. Carlos Gil.

Durante varios años prosiguió sus estudios bajo la dirección de don Agustin Gimenez, confesando D. Julian que á ese sabio y humilde profesor, cuya pérdida liera el Arte, deba él cuanto es en la esfera que ocupa como compositor y como organista.

La fecundidad del Sr. Calvo es asombrosa, ha compuesto, desde 1853 hasta Octubre del 92, la friolera de *trecientas sesenta y una* obras de todos géneros, entre las que se cuentan 18 *misas*, 13 *overturas*, multitud de *motetes*, *letanias*, *Santo Dios*, *trisagios*, *gozos*, *himnos*, y gran número de piezas diversas para banda militar, para piano, órgano solo y órgano con orquesta.

Ha conquistado el maestro Calvo muchos lauros con sus obras, en los diferentes certámenes musicales á que ha concurrido. Los premios obtenidos, títulos de las obras, años y localidades de concursos los ponemos á continuación.

Azucena de plata por una «*Sinfonía de cantos españoles*» (1879. Murcia) — Medalla de plata por una *marcha* (1880. Valencia. Sociedad «El Iris») — Medalla de cobre por un *Paso doble* en el certamen anterior — Medalla de oro laureada por una *Sinfonía sobre cantos populares gallegos* para orquesta (1880. Coruña) — Escrivania de plata por una gran *Cantata para voces y orquesta* compuesta de cinco números (1882. Coruña) — Acésit por una *Fantasia sobre cantos gallegos* para banda militar (1882. Coruña) — Medalla de bronce por el *Método de pedalier* para el órgano mo-

dero (1888. Barcelona Exposicion universal) — Batuta de plata por una *Marcha sobre motivos de los himnos corales á la Virgen* (1889. Lérida) — Mencion honorífica por una «Romanza para canto y piano» (1892. Leon Exposicion regional.)

Tambien ha obtenido varios éxitos en el teatro, al cual dió una zarzuela en dos actos, para niños, titulada *Una broma de estudiante* y otra en uno, tambien para niños, con el título, *Travesuras de Quevedo*. Ultimamente estrenó en el *Teatro Romea* de ésta, otra en un acto, titulado *Por correo interior* letra original del distinguido periodista murciano D. José Frutos Baeza. Todas ellas obtuvieron buen éxito, lo cual no quita para que tenga otras en cartera, sin interés alguno de llevarlas á la escena.

Aunque el Sr. Calvo ha tocado el piano en varios conciertos locales y en union de célebres artistas, su instrumento predilecto ha sido siempre el órgano, y mas desde que se inauguró el magnífico que hay en nuestra Catedral. De ella fué nombrado organista supernumerario sin sueldo, con obligacion de suplir á los dos en propiedad y alternar por semanas cuando se le mandasen, desempeñando este cargo al mismo tiempo que la plaza de organista de S. Antolin.

El 16 de Agosto del 69 fué nombrado segundo organista de la Catedral, pasando en Octubre del 85 á ocupar la plaza de primero, cargo que viene desempeñando con el beneplácito de cuantos tienen el gusto de escucharle.

El Sr. Calvo—investigador y coleccionador infatigable de curiosidades y datos musicales de Murcia y su provincia—ha escrito artículos de crítica musical en los periódicos, varios dictámenes de órganos y una excelente memoria, llena de preciosos é interesantes datos, acerca del hermoso órgano de la Catedral murciana.

Ha formado parte de tribunales de oposiciones á plazas de Catedral y orquesta, habiendo sido igualmente jurado en certámenes musicales de composicion y ejecucion, cargos todos que ha desempeñado dignamente y con sin igual rectitud.

Desde la edad de 16 años en que se dedicó á la enseñanza, ha tenido D. Julian muchos y muy buenos discípulos, que honran á su maestro.

Es el Sr. Calvo, como hombre todo un caballero: servicial, amable, amigo de sus amigos, laborioso, amante de su familia, humilde, de buen corazón...

La misma asombrosa fecundidad artística de este maestro, nos priva del placer de continuar el catálogo de sus obras que, como hemos dicho, ascienden á 361 y ocuparia muchas páginas.

Calvo es verdaderamente un artista que honra á España y al país que le viera nacer.

Murcia—Marzo, 1893.

MANUEL BENAVENTE.

CRONICA DOMINGUERA.

Tres dias en el sepulcro y á los tres resucitar, eso solo al hombre Dios se le concedió no más.

Nosotros, después de muertos, siglos tenemos que estar convirtiéndonos en polvo en la densa oscuridad de la triste sepultura, si es que no echan á rodar nuestros huesos, esparciéndonos sin respeto aquí y allá.

Mas consuela, sin embargo, que hemos de resucitar y que tenemos que ir al valle de Josafat.

¿Cuándo? Solo Dios lo sabe.

¿Y cómo? Dios lo dirá.

Aquello será surgir íntegro el hombre y cabal de otro mundo y de la tierra para aquella eternidad que será un siempre infinito, que no acabará jamás.

A hora resucitamos de manera temporal cuando nos damos por muertos sin haber llegado á estar. Cuando, después de terrible y cruel enfermedad, en que hemos oido la muerte por nuestra alcoba volar, viene la salud alegre y nos baña en su raudal, vivificando las fuerzas de cuerpo y alma á la par... resucitamos de hecho del sudario sepulcral, y al ver el mundo de nuevo creemos que el sol brilla más, que la tierra es más hermosa y todo más ideal.

Cuando nos deja una pena de esas que hacen derramar lágrimas abrasadoras, que son lava del volcan que arde rugiente en el pecho y nos consume voraz, resucitamos gozosos al ver lucir y brillar en el cielo de nuestra alma el santo fris de la paz.

Cuando una pasion nos deja, cuando podemos echar de nuestra alma las ruindades de nuestra debilidad, cuando nos sentimos buenos y libres de todo mal... claro es que resucitamos en nosotros mismos á una mejor existencia á otra vida de verdad.

Y después de esta cuaresma que en penitencia nos dá no comer carne unos dias y en toda ella no mezclar, hoy que Jesús resucita en toda la cristiandad, alegrarse buenamente es como resucitar.

«*Bacalaum et potagem?*»

Vade retro, Satanás.

Bueno está lo bueno. El hombre no vive de solo pan.

SUBASTAS.

Alcaldia Constitucional de Murcia.—El dia 11 del corriente, á las doce de la mañana, en las Salas Consistoriales, se reunirá la Comision de Policia urbana, con objeto de admitir proposiciones para el adoquinado de la Plaza de San Julian, cuya obra se halla presupuestada en 1857 pesetas dos céntimos, y cuyo pliego de condiciones para su ejecucion, es el aprobado por el Excmo. Ayuntamiento en 23 de Diciembre de 1891.

El dia 11 del corriente, á las doce

de la mañana, en las Salas consistoriales, se reunirá la Comision de Policia urbana, con objeto de admitir proposiciones para el adoquinado de la calle de San Antolin, cuya obra se halla presupuestada en 1809 pesetas 35 céntimos, y cuyo pliego de condiciones para su ejecucion, es el aprobado por el Excmo. Ayuntamiento en 23 de Diciembre de 1891.

VACUNA.—Dabiendo procederse á la vacunacion de los niños pobres de esta Ciudad, y estando acordado por el Ayuntamiento que preste dicho servicio, con linfa de vaca, el Instituto de vacunacion, establecido en la calle de la Merced, núm. 23, como más beneficioso á la salud; he dispuesto, de acuerdo con los directores de aquel establecimiento, se verifique de la manera siguiente.

Desde el dia 5 del actual al 20 del mismo se vacunarán los niños pobres de las parroquias de San Antolin, San Andrés, San Nicolás y San Miguel.

Desde el 21 del corriente al 5 de Mayo próximo los de San Juan, santa Maria, Sta. Eulalia y el Carmen; y del 6 al 20 del mismo, los de San Pedro, Sta. Catalina, San Bartolomé y San Lorenzo.

La hora en que se llevará á efecto la expresada operacion, será de 3 á 5 de la tarde, todos los días; debiendo presentar los padres de los niños que se han de vacunar, papeleta del señor Cura de sus respectivas parroquias, que acredite su pobreza.

Los Médicos de los distritos rurales recojerán en el Instituto de vacunacion la linfa que necesiten para la vacunacion de los pobres de sus respectivos partidos.

Lo que se hace notorio para inteligencia del vecindario.

Murcia 1.º de Abril de 1893.—Ricardo Guirao.

DON RICARDO CALVO.

Este excelente actor que tantos aplausos compartió con su hermano Rafael, aquel incomparable artista, cuya muerte nunca será bastante llorada, hará esta noche su presentacion en Remes, donde tantos triunfos tiene alcanzados, cuando el público gustaba más de oír aquellas portentosas creaciones de nuestros clásicos poetas del Siglo de Oro, alternadas con las que producian otros genios contemporáneos, tales como Ayala, Harzenbusch, Tamayo y Echegaray.

Ricardo Calvo, es uno de los mejores intérpretes del drama, ya antiguo, ya moderno, y su talento excepcional ha podido apreciarse, cuando después del trabajo rudo de una obra de esas que ponen el espíritu en su mayor tension, con sus escenas violentas, ó conmovedoras ó trágicas, se ha presentado en el juguete, ó fin de fiesta y haciendo el protagonista ha mantenido en una continua carcajada al público, sin hacer contorsiones, ni *morcillear* ni apelar á otros recursos con que procuran cubrir su menguado mérito los actores de baja estofa.

En «La Verdad sospechosa», en esa joya de la antigua comedia, ¡de qué modo tan prodigioso hacia resaltar aquellos delicados chistes y aquellos saladísimos retruécanos de

que la obras está, no salpicada, sino engarzada, digámoslo así!

Por fortuna para los aficionados al arte, al verdadero arte de la escena, D. Ricardo Calvo y D. Donato Jimenez, nos harán saborear nuevamente esas magnas producciones del genio.

De todas veras desearemos que el público pague en la buena moneda que se merece esta excelente compañía, que se presenta esta noche con la gran obra de Echegaray «En el seno de la muerte.»

LA MONA.

Estos dias hay que seguir la tradicional costumbre saliendo al campo, á la huerta ó á algun pueblecillo cercano, á comerse la clásica mona.

Cada cual elige el sitio que más le place, para el caso; conozco á una familia, que asiste catorce años seguidos á un pajar situado cerca de la ciudad, porque segun la señora, (madre de diez y ocho vástagos) su marido, además de ser fabricante de instrumentos de viento, es muy retezoso, y en viendo un monton de paja, no hay quien lo sujete, pues se lanza á él, ejecutando piruetas que son la admiracion de propios y extraños.—El año pasado, si bubiese V. venido con nosotros, me decia la señora, se hubiera divertido en grande, porque nos acompañaron dos amigas, hijas de un escribiente temporero, primo de un tratante en panales, que sabian ejecutar admirables piezas de ópera, por medio del silbido, y era digno ver á mi Rufino hacer hábiles ejercicios, mientras que aquellos dos ángeles lanzaban al aire con sus delicados labios la sintonia de «Campanone».

Hace tiempo me invitaron las de Mendruguillo, que me aprecian mucho, porque cuando vivian en Marnejos, conocieron á D.ª Ruperta, patrona de mi casa, con la que establecieron estrechísimas relaciones, merced á que ésta, poseia un precioso lunar en el canino derecho de la mandíbula inferior, idéntico en un todo, á otro que tiene el retoño menor de la de Mendruguillo.

A la hora convenida, nos encontramos todos en el sitio, en que se habia de llevar á efecto la merienda. Bien pronto, el mantel fué colocado en el suelo, empezando á excitarse sobre él los diferentes comestibles y bebestibles. Estos se componian de las imprescindibles monas, tres docenas de lechugas largas, una onza de queso Gruyer, dos botellas de vino, especial fabricacion de la hija mayor, que todos los años, con sus delicadas manos, á la par que borda un gorro de dormir ó cualquier otro objeto de uso externo exprime naranjas que mezcla con goma arábica, azúcar y tónico oriental ferruginoso, resultando un todo homogéneo, muy provechoso, segun ella, para las indigestiones campestres. Colocado sobre el mantel se veia un papelito liado cuidadosamente, al que se dirigian miradas furtivas, de todos colores. El papel fué desliado por el Sr. Mendruguillo... contenia seis cebolletas tiernas.

Los esposos armaron un fuerte altercado. Mientras D.ª Panracia decia que tres cebolletas eran para ella, el marido rogia como una vaca en es-

pecial estado y exclamaba: ¡Haber puesto cuatro más, como esta mañana te dijel...

La cuestion llega á tal punto que se agarran; ella le introducía á él por la boca un bote de pepinitos de Soria, y él la embarrenaba á ella por el colodrillo una rosquilla que tenia en la mano. A todo esto, uno de los niños, con cara de sabañon rayado, queriendo hacer una gracia, me esciaba un huevo duro en un ojo. Yo me levanté aturdido y no paré de correr hasta que me encontré en mi casa.

Desde entonces, todos los años, antes del primer día de Pascua de Resurreccion, lio la maleta y me voy á una casa de campo, propiedad de un tenor cómico, amigo de mi peluquero, de donde no salgo hasta pasados los días de las clásicas monas.

TOMÁS SEIQUER.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

Pascua de Resurreccion. San Francisco de Paula fr. y Sta. Maria Egipcíaca.

Mañana Santos Ulpiano y Pancracio mra. y Benito de Palermo cf.

Observaciones Meteorológicas

DEL DIA 1.º

Temperatura.

A las 8 de la mañana: 15 grados y 3 décimas sobre cero.

A las tres de la tarde: 19 grados y 8 décimas.

Temperatura mínima, 12 y 3 décimas sobre cero, al aire libre y bajo techo; temperatura del suelo, por la noche, 11 grados y 6 décimas sobre cero.

Temperatura máxima al aire, 20 grados y 4 décimas sobre cero; idem al sol, 24 y 5 décimas sobre cero.

Viento.—Por la mañana, á las 8, brisa de N.E.

Por la tarde á las tres, viento flojo de S.E.

Cielo: Por la mañana, cubierto con cúmulos del N.E.

Por la tarde, nuboso con cúmulos del N.O.

Evaporacion, 2 mm. Lluvia recogida en la tormenta de ayer tarde, 3 mm.

Humedad á las ocho de la mañana, 91 grados.

Idem á las tres de la tarde, 62.

Presion: á las 8 de la mañana, 760'0 mm.

Por la tarde á las 3, 759'6 mm.

EL MEJOR ESPEJO

Al mirarte al espejo, linda Rosa, y al ver de tu semblante delicado su perfecto conjunto nacarado, con orgullo dirás:—«Soy muy hermosa». Una y mil veces tus cabellos rojos admirarás tambien, y entusiasmada de tus ojos dirás enamorada: «No hay ojos tan divinos cual mis ojos.»

Mas te engañas, mujer; ten la creencia que es vana esa hermosura pasajera; si quieres contemplar la verdadera, mírate en el cristal de tu conciencia.

EMILIO MARTINI PONZOA.

NOTICIAS LOCALES

Ayer mañana estuvo en la Catedral admirando el gran órgano de dicho templo, el Sr. Marqués de Cerralbo, con su distinguida familia y

acompañado de los Sres. Conde de Roche, D. Pascual Maria Massa y otros amigos. El organista D. Julian Calvo ejecutó magistralmente varias difíciles composiciones religiosas, entre ellas el «Ave Maria» de Gounod. El Sr. Marqués de Cerralbo quedó complacido de esta visita. Parece que no regresará á Alicante hasta el martes próximo.

Con mucho gusto consiñamos, que el encargado de construir, colgar y alumbrar el nuevo monumento de San Andrés ha sido nuestro estimado amigo el director de la maquinaria del Teatro Romea D. Rafael Martínez, á quien enviamos nuestra enhorabuena por el buen resultado de su trabajo.

Segun un remitido que publica en «Las Provincias» nuestro amigo don Antonio Medina Bo, el autor del trabajo de adorno hecho en la tarima nueva del Paso de la Oracion del Huerto, es el modesto tallista don Juan Martinez. Le felicitamos por su trabajo, y si lo hubiéramos sabido, lo hubiéramos hecho constar en lo que publicamos ayer referente á dicha obra.

Hoy se servirá en el acreditado café del Comercio, el exquisito sorbete de café blanco.

Esta tarde á las tres y media dará una variada funcion en la plaza de toros, la compañía gimnástica, acrobática y aerostática que dirijen los Sres. Vidal y Ruiz. El capitán Ruiz verificará la ascension en el globo «Ciudad de Vitoria» de 28 metros de altura y 66 de circunferencia. Además ejecutarán notables trabajos los demás de la compañía. Entrada general 1 real. Sillas con entrada, 3 reales.

Nos escribe un amigo nuestro de Ulea, haciendo grandes elogios del párroco de aquella feligresía D. Juan Guzman Nicolini, el cual ha trabajado como bueno en la viña del Señor, predicando toda la cuaresma y el novenario de Dolores, cogiendo grandes frutos de su predicacion, como se ha visto en el confesonario.

El último número de la «Ilustracion Musical» publica un retrato exactísimo de nuestro paisano y amigo el maestro D. Julian Calvo, y un artículo biográfico del mismo, escrito por nuestro colaborador D. Manuel Benavente, que en otro lugar pueden ver nuestros lectores.

Hemos recibido el primer número del diario republicano «El Pueblo», que ha empezado á publicarse en esta ciudad. Con mucho gusto establecemos el cambio con el nuevo colega.

Hasta el día 4 no se celebrarán juicios en la Audiencia.

Las declaraciones de riqueza presentadas en la Administracion de Contribuciones son 572.

Hasta anteanoche á las 12, que terminó el plazo, estuvieron presentándose en la Administracion de contribuciones declaraciones de riqueza, siendo considerable el número de personas que han acudido en los dos últimos días á presentar dichas declaraciones y á hacer consultas y pedir aclaraciones sobre la R. O. publicada, referente á este asunto.

Ayer tomó posesion de su cargo, el ingeniero nombrado inspector técnico de esta provincia D. José Maria Fernandez Montes.

Esta noche comenzará á actuar en el teatro Romea la compañía dramática que dirige el distinguido actor D. Ricardo Calvo, poniendo en escena el magnífico drama de Echegaray «En el seno de la muerte» y el juguete titulado «Mientras viene mi marido.»

Ayer tarde no pudo la Diputacion celebrar la sesion semestral, á que estaba convocada por el Sr. Gobernador, por falta de número de señores diputados.

En el camino del cementerio de la Albatalla promovieron anteayer tarde una cuestion varios individuos que estaban de broma y jolgorio, resultando herido en el bajo vientre con arma blanca Baltasar Gallego Lopez, de 24 años, albañil y vecindado en la calle de Angustias, el cual entró en el Hospital, á donde se presentó Parece que los agresores son tres jóvenes entendidos por los hijos del «Chepele», que no han sido capturados.

Se halla vacante la plaza de médico titular del Rincon de S. Ginés (Cartagena) dotada con 999 ptas. y 750 de gratificacion. Los aspirantes pueden solicitarla en el plazo de 30 días.

Se ha concedido prórroga de un mes para posesionarse de su escuela de Yecla, á la profesora D.ª Josefa Saiz.

Ayer se celebró en la audiencia (seccion segunda) una causa procedente de Cartagena, y seguida contra tres individuos, empleados en la mina «Rosa», á quienes se les juzgaba responsables de la muerte de dos operarios y lesiones de un tercero, á consecuencia de un desprendimiento en el pozo «Alerta» de dicha mina.

El defensor Sr. Lorente renunció á la prueba testifical, y en vista de la declaracion de los peritos, que lo fueron los ingenieros Sres. Belmar y Bienert, el tribunal, se retiró á deliberar y dictó auto de sobresiimiento, terminando el juicio.

En la secretaria de la Junta de Instruccion pública se ha abierto el pago del tercer trimestre de este año á los maestros jubilados y pensionistas que cobran sus haberes pasivos por esta provincia.

En el Bazar de la Puzmarina se ha recibido el salchichon legítimo de Vich á 2 pesetas 40 céntimos libra, mortadela de Bolonia, queso crema de la crema, olivas sevillanas en tarros de cristal elegante presentacion á una peseta 25 céntimos, botes pi mientos morrones superiores, vino de Valdepeñas superior á 50 céntimos botella sin casco.

Por cuenta de los senadores electos por esta provincia Sres. Zaballuru, Gonzalez Conde y Fontes, se dió el Viernes Santo una comida extraordinaria en los asilos benéficos de esta ciudad y 200 libras de pan en la Tienda Asilo.

Ha llegado á esta el diputado provincial Sr. D. José Ceño.

Ha regresado á Madrid el diputado tradicionalista Sr. Zubizarreta,

que ha estado en esta dos días acompañando á su jefe el Sr. Marqués de Cerralbo.

La funcion de ayer en la Catedral estuvo concurridísima como pocos años, hasta el punto de invadirse de fieles el altar mayor. Hechas las ceremonias de rúbrica se dijo la misa mayor por el canónigo Penitenciario Sr. Crespo acompañada de órgano y orquesta y voces dirigidas por el Sr. Maestro de Capilla, que interpretaron muy bien dos preciosos salmos del inolvidable D. Agustin Gimenez.

Dice un periódico de La Union:

«Nuestro estimado amigo D. Jayme Gonzalez, publicará en breve una obra, por demás interesante, exponiendo un nuevo método científico para la investigacion y determinacion de los yacimientos metalíferos en cualquier punto del globo.

La obra del Sr. Gonzalez, aspira á abrir ancho y seguro campo á la industria minera.

La confirmacion experimental de dicho trabajo, está compendiada en el uso de un ingenioso aparato, cuyo complicado mecanismo reproduce, verificados en cada segundo de tiempo, los cálculos necesarios para determinar la situacion y masa de dichos yacimientos.»

El Bazar Murciano no tenia olvidada la Pascua, pues para celebrarla cual corresponde ha traído comestibles tan famosos como son los que á continuacion apuntamos, todos de calidad extra: Mortadela de Bolonia, Chorizos de la Rioja. Sobresada de Mallorca. Salchichon y embuchado de Vich. Quesos de bola tierno y duro, y de plato. Conservas de pescados y frutas. Aguardientes anisados de Ojen y Moratalia. Varios vinos y licores.

El magnífico monumento nuevo de San Andrés, es debido á la Cofradia del Santísimo y Animas de aquella parroquia, y especialmente al celo con que viene atendiendo á los intereses de ella el Hermano Mayor D. Anastasio Martinez, con el comisario D. Antonio Fernandez, y anhelos que por de la Cofradia tuvo el malogrado D. José Maria Hurtado, iniciador del monumento, cuando estuvo en cargo de dicha parroquia. Conste así, en justo honor y debido elogio de dichos señores y de la Cofradia.

Nuestros paisanos los Sres. Rubio y Puig, con la Srta. Schwartz, darán esta noche un concierto en el teatro de Lorca.

El «Boletin oficial de Ventas de Bienes Nacionales» repartido ayer, publica el anuncio de remate de las siguientes fincas, para el día 5 de Mayo próximo á las doce de la mañana en la Casa Ayuntamiento de esta ciudad y juzgado del partido en que aquellas radican:

Murcia.—Un solar, conocido por el Salitre, en la puerta de las Siete Coronas, al final de la calle de la Gloria, de 2457 metros superficiales, bajo el tipo de 6656'95 pesetas (tercera subasta).

Bullas.—Un trozo de tierra inculta, con pastos, de 731 fanegas y un celemin, en 10562'95 pesetas (tercera subasta).

Lorca. Un trozo de tierra secano de

Telegramas.

Madrid 1.º, (10:30 n.)

A Meline, jefe de los proteccionistas, se le ha encargado de formar ministerio en Francia.

Del Ministerio de Hacienda se encargará Poncaire.

Entran además Develle y Dipuy. Los proteccionistas están satisfechísimos.

En los arrebales de Manila un horroroso incendio ha destruido 4000 casas. Van extraídos cinco muertos y cinco heridos graves.

A consecuencia de una polémica periodística se batieron en París Andrieux y Maret, éste diputado de la Cámara. Cambiáronse dos balas sin resultado.

Se ha dirigido una circular á los Delegados de Hacienda para que procedan con rigor contra los defraudadores de la riqueza.

La «Gaceta» publica una orden declarando mal formada una competencia entre el Gobernador de Murcia y el Juez de primera instancia de La Union.

Sagasta es partidario del aplazamiento de las elecciones municipales.

Lorca 1.º, 11 n.

Los toros de Lopez Plaza, malos. Caballos muertos, ninguno. Morenito, cogida grave. Espartero, puntazo leve.—LOPEZ.

OJO AL NGANO! Para evitarse el disgusto de ser engañado por los vendedores poco escrupulosos que ofrecen como legítima «Agua de Florida de Murray y Lanman» las mil groseras imitaciones de este sin rival perfume basta examinar, «contra la luz», el folleto que sirve de envoltorio al frasco. Si es legítimo, se verán en letras transparentes, en cada hoja, las palabras «Lanman y Hemp, New York», señas de los únicos fabricantes. Además la marca industrial es grabada en acero: no litografiada.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para el venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

ANUNCIOS.

J. GUIU

Cirujano-Dentista

Reina, 4, frente al Puente.

Construye dentaduras de todas clases y sistemas, á precios reducidos, garantizando su calidad y construcción, según el muestrario.

Oriñaciones, empastes y limpieza de la dentadura.

Especialidad en la extracción de muelas y raíces por la anestesia local ó sin ella. 10-1

SE NECESITA para toda clase de servicio en una casa de muy poca familia, una mujer de buenos antecedentes y mediana edad. Si es sola se aceptará mejor que si tiene familia. En esta imprenta se dará razon.

No mas dolor de muelas

DESAPARECEN

CON EL LICOR DENTIFRICO de Martinez y Cortina

Precio del frasco, 5 reales.

Depósito al por mayor y menor, en Murcia, farmacia del Sr. Martinez, Platería, núm. 58 y Reyna, 4, casa del dentista Sr. Guiu.

quinta clase, de cuatro selamines, en 286'88 (segunda subasta).

Una casa en la calle de San Roque, deteriorada, de un piso y la cámara, en 107,10 (segunda subasta).

Seis hilas de agua, en lotes separados, per 879'75, cada una de las tres primeras, y 945'65 cada una de las tres restantes.

Un trozo de tierra, en la diputación de la Hoya, en 90 pesetas. Otra parcela en 45 y otra en 56 pesetas.

El «Boletín oficial» de ayer contiene:

R. O. circular para que se reconozcan créditos abonados de Cuba, cuya relación de interesados se publica en el mismo número.

Circular del gobierno civil llamando la atención de los alcaldes y jueces municipales sobre el cumplimiento de los artículos 11 al 16 de la ley electoral vigente.

Cuenta del Hospital provincial, del segundo trimestre del 92.

Anuncio de subasta para construir un edificio para establecer el semáforo en el Cabo de S. Antonio.

Llamamiento por el juzgado de la Catedral á los que se crea con mayor derecho á la herencia del finado cura de Sta. Eulalia D. Carlos Lopez y Lopez.

Circular recordando á los ayuntamientos y asociados lo prevenido en el art. 44 del reglamento vigente de consumos.

Subasta de una casa en la calle del Carmen de Cartagena, embargada judicialmente.

Requerimiento á los accionistas deudores de la sociedad minera «Hermosa Judit».

TEATRO DE ROMEA.—Funcion para esta noche: «En el seno de la muerte» y «Mientras viene mi marido.»

PÉRDIDA de una cruz de rosario, de oro, en la Catedral, el miércoles. Al que la presente en esta redacción se le gratificará.

OTRA. De un pájaro, de los llamados cardenales, por la calle de Marmolejos. Al que lo presente en esta redacción se le gratificará.

LA LIRA.—Confitería de moda. Plaza de S. Bartolomé. *Postre del día:* Pan de Traba y tortadas por raciones, de 2 reales en adelante. Turrón de Gijona de primera, idem duro de almendra mondada. Monas con huevo y sin él.

PARA LA TOS REBELDE, la Jalea Pectoral de Farrán. Diez años de éxito. Para el Estómago malas digestiones, acedía, etc. Polvos Digestivos de Farrán. Farmacia Catalana.

GRAN BARATO.—Villa del Tháder. En este nuevo establecimiento de papetería, situado en la Plaza de S. Bartolomé, frente al Hotel Central; se ha recibido el surtido en géneros de novedad para la presente temporada, los cuales ofrece al público, con la economía de precios que tiene demostrado vende esta casa.

AMA DE CRÍA.—Hay una para casa de los padres, tiene leche de 20 días y edad 24 años. Darán razon, Val de San Antolin, 51.

PISO AMUEBLADO.—Se desea tomar en alquiler un piso decentemente amueblado en buen sitio. En esta imprenta se dará razon. 8-1

AMA DE CRÍA.—Hay una para casa de los padres, tiene leche de un mes, edad veinticinco años. Darán razon calle de Cadenas, núm. 5. 8-1



Segundo Aniversario del Señor

Don Agustin Martinez del Aguila

Canónigo Penitenciario que fué de esta Santa Iglesia Catedral.

R. I. P.

En su fragio de su alma y de su hermana política **D.ª Josefa Garcia del Aguila**

se dirán misas cada media hora desde las siete hasta las doce del día cuatro del corriente en la parroquia de Santa Eulalia.

Su hermano y demás familia

suplican á sus amigos y personas piadosas, rueguen á Dios por el eterno descanso de los finados.

FERRETERIA, CAMAS DE HIERRO Y BATERIA DE COCINA

DE ANTONIO LEON

(ANTES DE LEON Y LA ROSA)

CALLE DE LA SOCIEDAD, NUM. 9.

Gran surtido en cerrajería de todas clases, herramientas para carpinteros y cerrajeros, clavazon y telas metálicas. Especialidad en pólvora de caza, cartuchos, perdigones y escopetas.

ANTONIO LEON (ANTES LEON Y LA ROSA)

SOCIEDAD, 9

8-3

DELICADO

AGUA FLORIDA

PURA RICA SIN RIVAL

MURRAY & LANMAN

Siempre mantiene su popularidad. Cuidado con las IMITACIONES.

DURADERO

PERFUME AROMATICO

REFRESCANTE Y

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva, Murcia

Agua de Violeta de La Peña.

Este medicamento se ha empleado con buen éxito en más de 10,000 enfermos para la

curacion de las ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Precio: 2 pesetas en las principales farmacias.

Depósito en Murcia, Merced, 30. 20-14

VINOS DE MESA DE DON EDUARDO PARDO

PROCEDENTES DE JUMILLA BODEGA DE GRUÑANES.

Vino tinto extra, botella, 4 reales.

Idem tinto, id. 3 id.

Idem clarete id. 3 id.

Se recomiendan todos por sus excelentes condiciones. El clarete es inmejorable para los que no teniendo costumbre de tomar vino, tengan necesidad de beberlo.

De cualquiera de dichas clases, devolviendo la botella vacía, se abonará un real.

Se venden: calle de la Sociedad 10, casa de D. Patricio Seiquer, en la Aduana, tienda «La Paloma» calle de la Platería, frente á la casa de Servet, y la calle de la Tortuga.

JEREZ LEGITIMO

Jerez Natural, 6 reales botella.

Jerez Oro, 12 reales. idem.

Manzanilla fina, 12 idem.

En la imprenta de este periódico, Sociedad, 10.

HIGOS PAJAREROS

Se venden superiores en el Parador de la Purísima, á 15 reales arroba.

Imp. del «Diario», Sociedad, 10